

Diario de Burgos

Año XLVII. Núm. 19.489.-Burgos § Apartado 46. Calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015. § Miércoles 20 de Octubre de 1937

Villaviciosa, ha sido conquistada para España, e Infiesto, ha quedado también dominado.-- Numerosos pueblos en poder de nuestras tropas, que han realizado un brillantísimo avance

Parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día 19 de Octubre de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Asturias: Sector oriental. La columna que ayer avanzó por la costa rebasó y ocupó los pueblos de Cobian, Poladura, Lucas, Sales, Lous, Fane, Palmán, Busta, Castiello bajo y alto, La Ilera, Eernus, Colledo, Piz, Riera y Lastres, alcanzando de Norte a Sur la línea norte, el kilómetro 29 de la carretera de Gijón, Caimallor y Pico Cerra.

Entre el material y efectos que se cogieron al enemigo figuran dos ametralladoras, un camión de puesto de mando de división, otros dos camiones, documentación completa de una división y un parque de Ingenieros en Colunga; y en este mismo frente los rojos antes de huir prendieron fuego a un depósito suyo de municiones.

También recogieron nuestras fuerzas 67 cadáveres enemigos. En el día de hoy, nuestras fuerzas han llevado a cabo un avance profundo, ocupando una columna por el Sur las lomas de Mones, Sierras de Terri, Valcanto, Bedula y los pueblos de Piñera, Manes, La Cuera y San Vicente, dominando y rebasando Infiesto por el Sur, como así mismo el cruce de carreteras de Oviedo a Campo de Caso.

Otra columna del Norte ha avanzado llegando hasta Villaviciosa, que ha sido conquistada y rebasada, quedando ocupadas las alturas de Cario, Campo, Villares, Gumara y los pueblos de Cando, Miravalles, Torlon, Carda, Mentono, Masana, Ceballo, Sello, Ayuenes y Callcia.

Otra columna por el centro, ha tenido que vencer la resistencia del enemigo, que ha sido completamente derrotado, habiendo ocupado nuestras tropas las alturas de Mediano, Huecal y Sorribas y el pueblo de este mismo nombre.

También ha avanzado otra columna sin que a la hora de redactar este boletín se conozca exactamente la línea que ha logrado alcanzar.

Van recogidos hasta ahora más de 150 muertos del enemigo y todavía hay muchos abandonados en el campo.

Se han hecho 33 prisioneros y se han pasado a nuestras filas 384 milicianos, habiendo quedado en nuestro poder abundante material, entre el que se cuentan dos ametralladoras, varios fusiles ametralladores, muchos fusiles y pistolas ametralladoras.

Sector occidental: Cañoneos y tiroteos, habiéndose presentado trece milicianos con armamento.

Sector meridional: Ha proseguido el avance de una columna por la sierra de Pendemules hasta las proximidades de Marea.

Otra columna ha rebasado Riocero por ambos lados del valle del Nación, con ligera resistencia del enemigo.

Son grandes las destrucciones hechas por el enemigo en las carreteras. Frente de León: Los rojos incendiaron el pueblo de Canseco.

Se han presentado trece milicianos con catorce fusiles y otros 19 sin armamento.

Ejército del Centro

Frente de Madrid: Se han rechazado varios intentos de ataque enemigos, que ha dejado abandonados más de setenta cadáveres.

Frente de Aragón: Tiroteos y cañoneos al Norte del Ebro, y dos ataques contra el vértice Cillero, del sector Sur del Ebro, rechazados energicamente. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

Tiroteos y cañoneos en el sector de Peñarroya, más intensos sobre las posiciones que nuestras tropas tomaron ayer al enemigo. En los demás sectores, sin novedades dignas de mención.

Actividad de la aviación

En el día de ayer, entre otros objetivos militares, fueron bombardeados eficazmente por nuestra aviación, la estación de Port Bout, alcanzando las bombas un depósito de municiones e incendiando varios vagones de gasolina, y los puertos de Musel, Vinaroz y Tarragona.

Salamanca 19 de Octubre de 1937, II Año Triunfal.—De orden de S. E. El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Después de tres horas de reunión, el Comité de no intervención aplaza sus decisiones hasta hoy

LONDRES.—Bajo la presidencia de Mr. Eden, que ha sustituido en la presidencia a lord Plimoth, que se halla ausente de Londres, se ha celebrado la sesión del Comité de no intervención. Mr. Eden, antes de empezar la sesión, ha celebrado una entrevista con el embajador francés Corbin. Como delegado de Alemania, ha sido encargado el ministro de Negocios en sustitución de von Ribbentrop, von Wormann.

Después de la sesión, que ha durado más de tres horas, se ha aplazado la reunión para hoy, después del mediodía.

El ministro inglés Mr. Eden, en su discurso, insistió en la necesidad de una solución satisfactoria lo más pronto posible.

Detalles de la sesión

LONDRES.—En la sesión del Comité de no intervención, bajo la presidencia de Eden, el embajador italiano Grandi, con el fin de disparar opiniones declaró netamente, que Italia está dispuesta a reanudar las sesiones sobre la base del plan británico del 14 de julio y precisamente sobre sus tres puntos fundamentales, a saber: "con un total neutralidad y retirada de voluntades".

Este plan es solamente muy sencillo, sino que ha sido aceptado casi por todas las potencias participantes en la no intervención y representa un primer paso para llegar a un acuerdo.

Añadió que esperaba que el Gobierno francés y aún menos el británico, autor del proyecto, no quiera renunciar hoy a un resultado como el obtenido, y terminó diciendo que el recuerdo de fidelidad al plan británico de julio, propuesto por éste y aceptado por casi todos los Estados, puede que sea interpretado por alguien como una táctica dilatoria y el Gobierno fascista asume la responsabilidad de esta táctica.

Los representantes de Portugal y Alemania se asociaron a las declaraciones de Grandi, mientras que los de Bél-

gica y Checoslovaquia apoyaron el punto de vista francés.

El delegado soviético se asoció a la tesis francesa, y reafirmó su oposición a la concesión de beligerancia a los nacionalistas españoles.

El embajador francés Corbin, trató en este momento de sostener que la contestación italiana tenía un carácter negativo, pero Grandi protestó energicamente que o la proposición francesa para discutir coincidía con el plan británico, que en este caso era preciso referirse a dicho plan, o bien la proposición francesa tiende a eludir un punto fijo del plan británico, y en tal caso el Gobierno fascista responde claramente, que no.

Eden intervino en este momento, sosteniendo a Corbin. El duelo entre los representantes de Italia por un lado, y Francia y Gran Bretaña por otro, continuó sin cesar durante dos horas.

Los esfuerzos de Eden y Corbin para hacer aceptar sus puntos de vista a Grandi, fracasaron.

El delegado de Bélgica, comprobando que en los debates existía una profunda oposición entre la tesis italiana, aprobada por Portugal y el Reich, reclamando primero el reconocimiento de los derechos de beligerancia a las dos partes y la tesis franco-británica aceptando dicho reconocimiento después de la evacuación casi total de los voluntarios, propuso suspender la sesión, que se reanuda mañana por la tarde.

STEFANI.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

Los murmuradores, los insidiosos y los intrigantes, son servidores de los rojos, son traidores; como tales hay que tratarlos.

Política racial del nuevo Estado

Por el DR. A. VALLEJO NAGERA

La higiene de la raza no es abstracción, motivo de incubaciones académicas o de reuniones de congresistas en torno de mesas bien surtidas de viandas y vinos. Ni tampoco un vivero de puestos burocráticos. La higiene racial tiene fines, medios y métodos, y al organizarse el Estado totalitario e imperante debe definir su política racial o sucumbirá pronto, a causa de la degeneración de la raza.

Lejos de nuestro ánimo marear la orientación de la política racial en el Nuevo Estado. Tenemos pretensiones más modestas, circunscritas a vulgarizar conocimientos acerca de la higiene de la raza.

Propugnamos los métodos de la escuela conductista, que pretiene mejorar las condiciones ambientales en que florece la raza a preocuparse excesivamente de mejorar las cualidades de la herencia, sin que deseñemos las enseñanzas de la Genética.

Constituyen los puntos cardinales de la higiene racial: Estimular la procreación de los superdotados físicos y psicológicamente; favorecer el desarrollo físico e intelectual del niño y del joven; y crear un medio ambiente social favorable a la expansión biopsíquica de una raza selecta.

Los países democráticos, los liberales, los parlamentarios y, especialmente, los marxistas están incapacitados, en razón de su estructura política, para llevar a la práctica una política racial eficiente, ya que favorecen la vida de los inferior-

es, carencia de facilidades para que mejoren su cultura y sus medios de vida. De tiempo inmemorial somos el país de los becarios, y en el que tradicionalmente un elevado porcentaje de becarios fracasa en la vida.

El superdotado español hace fácilmente su carrera, obtiene tempranamente el doctorado y... en la generalidad de los casos se hunde en la mediocridad. Creemos que el fracaso del superdotado español se debe a que el medio ambiente es contrario a la disciplina del trabajo. Gusta más deslumbrar en las tertulias que discutir seriamente en las academias. Halagan más los aplausos al terminar la conferencia que los comentarios propicios o adversos al trabajo publicado en una revista científica.

Nuestros superdotados prefieren, generalmente, la vida externa a la del hogar. El superdotado español suele ser un pasional hipertiroideo y su actividad depende de lo mayor o menor de su glándula tiroidea. Le importan poco los hijos, que abandona a su suerte. O prefiere no tenerlos. El medio ambiente del hogar y el ejemplo del superdotado contribuyen a que se malogren para la Patria sus hijos, superdotados también en la mayoría de los casos.

La política racial del Nuevo Estado tendrá en cuenta la necesidad de un medio ambiente social que contrarreste la perniciosa influencia que muchas veces tiene el medio ambiente familiar sobre los superdotados. El Estado debe

Franco tiene sus consignas para los capitalistas sordidos y para los trabajadores levantiscos. Divorciados, son la destrucción de la economía; conciliados, son la prosperidad de la Patria.

res y de los mediocres en perjuicio de los selectos. Unicamente el Estado totalitario y dictatorial es capaz de imponer los medios y métodos de la higiene racial, practicados sin excepción por todos los ciudadanos, estimulados por un afán de superación.

El malthusianismo, fruto del enciclopedismo o revolucionario, trajo, entre otros muchos males, el descenso de la natalidad en las clases sociales altas y medias, y también en las bajas, aunque no en proporciones tan considerables. En el transcurso de las generaciones pasan a los infimos estratos sociales los degenerados, los alcohólicos, los débiles mentales, los tarados físicos, porque se estrecha su horizonte vital, y si alguno posee alcurnia y riquezas los ha perdido por inhabilidad para gobernarse. Resulta, por otra parte, que sin estar demostrada la herencia de la imbecilidad, del alcoholismo y de la degeneración, dicen las estadísticas que la prole en los tarados suele adolecer de inferioridad biopsíquica y que se sume paulatinamente en la inferioridad social.

Los imbeciles suelen engendrar idiotas, y los degenerados locos, pero tal pasado-ley biológica tiene numerosas excepciones. Bethoven fue hijo de un degenerado alcohólico. Algunos genios tuvieron padres deficientes mentales. Mas, en la generalidad de los casos, los hijos de los torpes permanecen en grados inferiores del desarrollo mental. Atribuímos tal permanencia a la influencia del medio ambiente, y no a la herencia.

Los oligofrénicos (nombre científico de la deficiencia mental) suelen ser profligios. Incapaz el torpe de prosperar en la vida, sus recursos económicos son precarios. Tiene muchas necesidades y pocos ingresos. La miseria y el alcoholismo son compañeros inseparables de la oligofrenia. Los hijos de los oligofrénicos huyen de la escuela, en el supuesto de que los padres logren que asistan. Aún en el caso de puntual asistencia progresan poco, porque los métodos pedagógicos corrientes son inaptos para la educación del deficiente mental. Maestro y discípulo aburrense pronto, y el deficiente psíquico que podría haber alcanzado un nivel mental medio gracias a la educación, no puede librarse de las garras de la idiotía.

Las escuelas auxiliares para inferiores mentales son de urgente creación en España, en número suficiente para combatir el analfabetismo, resultado en muchas provincias de que la masa oligofrénica necesita de métodos pedagógicos especiales si ha de elevarse el nivel mental medio del pueblo.

Los superdotados físicos y mentales poseen amplio espacio vital. Tan amplio, que entre nosotros perjudica la supervivencia de la mayoría de los superdotados, a causa de las especiales reacciones psicológicas que en el español ha creado el medio ambiente. En parte alguna del mundo se malogran tantos superdotados como en España. Y no por

seleccionar los niños y jóvenes de dotes sobresalientes y someterlos a su tutela, para que no se atrofen. La educación del superdotado ha de ser disciplinada, por necesidad de la disciplina más que el mediocre y el inferior, sumiso casi siempre.

Seguramente favorecerá el desarrollo de los superdotados, la educación premilitar de la juventud, educación militar que acostumbra a la disciplina, a la puntualidad y a la vida metódica. Hay que llevar la disciplina militar a los centros de enseñanza. Los catequéticos con uniforme militar son más respetados por el alumno que los locados con chistera. Y la falta de respeto que es ha tenido al profesorado participa en la actual incultura.

Para que el superdotado cumpla su misión patriótica y social precisa que su vida escolar le ofrezca más dificultades que al mediocre y al inferior, de manera que además de ser admirado por los condiscípulos pueda ser también imitado, e incluso alcanzado en premios y ascensos. Debe encontrar el superdotado más resistencias que el mediocre durante su formación escolar y universitaria; no se deben facilitar sus ascensos desde el comienzo de la vida. La educación disciplinada, rigida y severa del superdotado, le hará luego un buen ciudadano y padre de familia, le impedirá que se malogre a causa de perniciosas influencias ambientales.

Los superdotados físicos no han de ser, necesariamente, campeones deportivos. Es preferible convertirlos en los mejores obreros agrícolas e industriales, cuando por su capacidad intelectual no puedan aspirar a puestos sociales más elevados. El ideal sería que la fortaleza física corriera pareja con la superioridad intelectual; pero en la generalidad de los casos son valores divergentes. Esto no quiere decir que se haya de abandonar la formación cultural del atleta, antes al contrario, hay que fomentarla. La raza necesita de padres vigorosos, pero cultos al mismo tiempo, porque la cultura corrige la deficiencia mental, y la última ya hemos dicho los daños que causa a la descendencia.

La selección de los superdotados debe comenzar desde la escuela, donde la íntima convivencia con el maestro suple con ventaja a los métodos psicotécnicos, que deben reservarse casi exclusivamente para la selección profesional, en el momento de salir de la escuela.

El carácter de sacrificio que tienen las aportaciones del "DÍA SEMANAL DEL PLATO UNICO" y de "SEMANAL SIN POSTRE", significa que nadie puede excusarse de la sagrada obligación de contribuir con sus cuotas.

El que no sea capaz de sacrificarse, en mayor o menor grado por su Patria, cuando esta atraviesa por momentos decisivos, no tiene derecho a sentirse satisfecho de su patriotismo.

FIESTA DE LOS CAIDOS

29

"No aspira el socialismo a restablecer una justicia social rota por el mal funcionamiento de los Estados liberales, sino que aspira a la represalia, aspira a llegar en la injusticia tantos grados más allá, cuanto más acá llegaron en la injusticia los sistemas liberales".

(José Antonio. Discurso 29 de Octubre).

ASI NACIO LA FALANGE

En la amargura de la noche triste de España. En la tragedia de una España dividida y arruinada física y moralmente, sin ambiciones de juventud sino en estatismo semil. Contra todos los que nunca supieron interpretar el verdadero sentido del patriotismo ni supieron comprender la suprema realidad de España. Contra unas derechas capitalistas, desligadas de todo interés de mejoramiento social; estúpidas y egoístas, encastilladas en la torre de sus prejuicios y de su ambición.

Contra unas izquierdas rencorosas, negadoras de todos nuestros valores morales, religiosos y espirituales; con una interpretación bárbara y materialista de la vida.

Así, ante el descontento y la indiferencia, la incompreensión y el odio, en el marco de una sociedad hostil nació la Falange.

La juventud española harta de frac-

En los frentes del Sur

Las columnas marxistas han sufrido una de las más grandes derrotas

SEVILLA, 19.—Aunque los rojos remueven sus esfuerzos y traigan mercaderías extranjeras y dispongan de buena artillería y hasta de tanques rusos y trate de amenazar los pueblos limítrofes a las líneas con criminales bombarderos aéreos no se acercan a Peñarroya, que es el objetivo magno de sus vanos propósitos.

Ya conocen los lectores los últimos intentos seguidos de fracasos tan rotundos como los anteriores, con la particularidad que no deben dejar pasar desapercibida que se les ha echado más atrás en las últimas acometidas. Se hizo la rectificación a vanguardia conforme había dispuesto el mando en el subsector de Granja de Torrehermosa, en unión con Sierra Tejonera de la zona de Peñarroya. Todos los días estaban molestados, prevaleciendo de unas posiciones altas que tenían, hasta que una mañana, se les dió una buena desventajosa, se les desmontaron todas las alturas y arrebatándoles las mejores posiciones que tenían para hostigar.

Fueron operaciones cortas y rápidas y en la última se les llevó hostigando con nuestras máquinas hasta donde quisieron el mando, y así.

Sus posiciones mejores cayeron en poder de los nacionales, que rápidamente procedieron a fortificarlas.

El general Queipo de Llano presenció estas operaciones desde su puesto de mando, y cuando hubo conseguido con como los objetivos previstos, regresó a Sevilla, quedando allí un día más su jefe de Estado Mayor, el coronel Cuesta.

Los rojos, por no alterar la costumbre, iniciaron un contraataque al otro día, con todo lujo de elementos y pertrechos. Son estos contraataques barrocos, porque los preceden de cierta propaganda para sus radios, para que sirvan de consuelo a sus retaguardias desvaídas e inyecten una dosis de moral a sus unidades desplomadas de ánimo. Fue una hecatombe.

Mucha preparación artillera sobre las posiciones que acababan de ser de ellos y a renglón seguido, 8 tanques cruzaron que iniciaron el avance desplegándose por el valle. Primero un batallón de internacionales con mando extranjero; después dos batallones de carabineros y luego una brigada de milicianos.

Los nacionales aguantaron la cortina de fuego de los tanques y cuando la infantería que les sigue se dispone a avanzar, rompe el fuego nuestra artillería ligera que, a poco inutiliza dos armamentos rusos. El tiroteo se generaliza. El frente adquiere una extensión de más de tres kilómetros, debido a las maniobras de los contendientes. Entra en fuego las ametralladoras nacionales, que apoyan los movimientos de nuestras unidades, y de pronto la masa de milicianos extranjeros y je-

tos, con la reciente decepción de una revolución frustrada buscaba "en los espacios eternos, los trozos ausentes de sus almas partidas". Se debatía entre izquierdas y derechas sin encontrar la vena de la España eterna. Entre las conjeturas igualmente erróneas del liberalismo disolvente y del colectivismo materialista.

Y fué preciso que viniera José Antonio predicando la nueva de la Falange, descubriendo a aquella juventud atónita e inconsciente la trágica realidad de una España triste y empobrecida "dividida por todos los odios y por todas las pugnas".

Y por eso, él nos dijo que no podíamos querer a España física, casi sensualmente, con patriotismo fácil, como nos habían enseñado sino penetrando en su entraña y comprendiendo su tragedia con amor de disgusto y amor de perfección. Descubriendo en la patria una unidad de destino, una misión universal que cumplir.

En los frentes del Sur

Las columnas marxistas han sufrido una de las más grandes derrotas

SEVILLA, 19.—Aunque los rojos remueven sus esfuerzos y traigan mercaderías extranjeras y dispongan de buena artillería y hasta de tanques rusos y trate de amenazar los pueblos limítrofes a las líneas con criminales bombarderos aéreos no se acercan a Peñarroya, que es el objetivo magno de sus vanos propósitos.

Ya conocen los lectores los últimos intentos seguidos de fracasos tan rotundos como los anteriores, con la particularidad que no deben dejar pasar desapercibida que se les ha echado más atrás en las últimas acometidas. Se hizo la rectificación a vanguardia conforme había dispuesto el mando en el subsector de Granja de Torrehermosa, en unión con Sierra Tejonera de la zona de Peñarroya. Todos los días estaban molestados, prevaleciendo de unas posiciones altas que tenían, hasta que una mañana, se les dió una buena desventajosa, se les desmontaron todas las alturas y arrebatándoles las mejores posiciones que tenían para hostigar.

Fueron operaciones cortas y rápidas y en la última se les llevó hostigando con nuestras máquinas hasta donde quisieron el mando, y así.

Sus posiciones mejores cayeron en poder de los nacionales, que rápidamente procedieron a fortificarlas.

El general Queipo de Llano presenció estas operaciones desde su puesto de mando, y cuando hubo conseguido con como los objetivos previstos, regresó a Sevilla, quedando allí un día más su jefe de Estado Mayor, el coronel Cuesta.

Los rojos, por no alterar la costumbre, iniciaron un contraataque al otro día, con todo lujo de elementos y pertrechos. Son estos contraataques barrocos, porque los preceden de cierta propaganda para sus radios, para que sirvan de consuelo a sus retaguardias desvaídas e inyecten una dosis de moral a sus unidades desplomadas de ánimo. Fue una hecatombe.

Mucha preparación artillera sobre las posiciones que acababan de ser de ellos y a renglón seguido, 8 tanques cruzaron que iniciaron el avance desplegándose por el valle. Primero un batallón de internacionales con mando extranjero; después dos batallones de carabineros y luego una brigada de milicianos.

Los nacionales aguantaron la cortina de fuego de los tanques y cuando la infantería que les sigue se dispone a avanzar, rompe el fuego nuestra artillería ligera que, a poco inutiliza dos armamentos rusos. El tiroteo se generaliza. El frente adquiere una extensión de más de tres kilómetros, debido a las maniobras de los contendientes. Entra en fuego las ametralladoras nacionales, que apoyan los movimientos de nuestras unidades, y de pronto la masa de milicianos extranjeros y je-

Escucha las Radios españolas.

Lee los periódicos españoles.

No escuches las Radios enemigas ni leas la Prensa enemiga. Inspírate siempre en el amor a la Patria.

Edición de las ocho de la noche

Los pactistas, los apátridas

Por TOMAS ALONSO

"Quiero, en estas horas, advertir que nadie haga caso en sus oídos a voces de mediación que los capitostes de la España roja formularan otras veces, estimulados por fuerzas secretas; la victoria, la gran victoria final, es nuestra meta, y a ella vamos derecho; los traidores a la Patria quieren que la sangre vertida se monesprete".

(Palabras de Franco, en su Mensaje del 1.º de Octubre, día del Caudillo).

Palabras son éstas de la más clara rotundidad, de la más honda resonancia, justificada, sin duda alguna. Un corte en seco a toda velocidad de ruteración de propuestas insanas. Una contestación tajante a todos los contumaces negociantes—que no negociadores—de ese heterogéneo conglomerado rojo-gris, unido por el santo y seña del antifascismo.

Mévidos por los más diversos pero aleales motivos o conveniencias, no resisten a la tentación de repetir el ensayo de fórmulas de magia negra que, parando la irremisible extirpación del marxismo separatista (exigencia ineludible, insustituible, primordial), hagan derivar nuestra lucha a la solución (?) de que termine en tablas. En conclusión, esto: en vez de una España enteramente nacional, totalmente rehecha, una España definitivamente partida en dos, una España rota, con buena parte de ella roja, irredenta, colonia soviética, tal como hoy —por poco tiempo ya— existe todavía. He ahí el objeto de sus desvelos.

lo dice con la mudez de su tragedia. Francia, en trance de asfixia, acabará por proclamar a gritos la imposibilidad de toda democracia convulsa con gentes enfeudadas a un Frente Popular. Al margen de blancos y rojos, queda una especie de hombres de difícil clasificación, irreflexivamente propensos a la equivocación y al absurdo: las tristes gentes de la zona de la confusión, del condicionamiento, de la pertinencia en el equívoco. Su lema, «ni comunismo ni fascismo» viene en realidad a convertirse en antifascismo; y, sin proponérselo, de contragolpe, vienen a hacer obra filocomunista. Así, contraviniendo a sus propósitos iniciales, dejan estar al margen de unos y otros, actúan de Frente Popular, aunque no se catalogaran dentro de él. Son los Dom Sturzo y aquellos que, en esos momentos, con sus sentencias cofrades de España, y destierrada de ella, repiten una y otra vez la intencionalidad. De las más variadas procedencias; y bajo los montes más diversos, su espíritu es el mismo en todas partes: en Italia, en Alemania, en Inglaterra, en Bélgica, en Francia, en España; los de «Espirit», los de «Vendred», los de «L'Aube», los de «La Croix». Las mismas ilusorias esperanzas en la mecánica de la democracia, la misma embobada superstición por el sufragio y el fichero electoral; la misma beatífica debilidad por las equívocas libertades rusonianas, y la misma antipatía u hostilidad a las iniciativas y a la energía de una autoridad fuerte; la misma femenina coincidencia en la repugnancia a un poder estatal unificador y pujante, en el veto a toda expansión imperialista, a todo grito imperial, en el repudio indistinto de la guerra, aún de la que venga a actuar de instrumento de salvación del país y de la civilización; el mismo espíritu mecaánico de una paz perpetua; la misma comodidad de la objeción de conciencia, fruto el más agradable que el espíritu de libre examen pudo producir; la misma eunquista profesión de fé de la tolstoiiana no residencia al mal; la misma comedia por coaliciones de conciliación de los contrarios—el Talmud con los Evangelios, la hoz y el martillo con la Cruz—, la misma facilidad de acomodamiento con la flor de la delincuencia pública, prototipos de lo indeseable.

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas. Franco, el forjador de la nueva España, estableciendo el Salario Familiar, hará del español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.

aciones hasta tal punto saltas de sentido. Por mucha que sea su impaciencia y por poco temple de nervios que posean. Podría alegar entre los nuestros dar como posible la convivencia con los enemigos de hoy, dentro de una España pacticia? El armisticio primero, luego la transacción y el arreglo de las discrepancias pariendo por medio la diferencia, la convivencia sin distingos, es un son posibles, plausibles y deseables entre enemigos leales o con un minimum de caballerosidad, por muy encarnizada que haya sido la lucha. (Tal la cordialidad de convivencia que los mejores de uno y otro país desean y todos deseamos entre el pueblo alemán y el francés, contendientes que fueron en una lucha acerba pero real). Mas con delincuentes comunes y de la peor y más soez especie, con hombres que han hecho la más desenfrenada ostentación del desprecio a todos los valores de la humanidad, de la humanidad y de la civilización, que convivencia y reciprocidad cabe? Serenamente, sin exaltaciones, líricas ni apasionamientos, sin típicos ni hiperbólicos, podríamos concebir siquiera la vida en una España como la que, desobedecida el 16 de Febrero, vino a dar al 17 de Julio, agravada por todo lo que ha pasado desde entonces, y dándole como si nada hubiera pasado? Podríamos, sin renfentiva del pretérito y sin ojos para el porvenir, vivir una vida de democrática indistinción de ideas y de personas de asesinos, violadores, incendiarios, de elegante indiferencia de los riesgos, en medio o al lado de toda una fauna crítegna, ladrones, exportadores de niños, de oro y de cuadros, como la que en el 18 de Julio afloró a la luz del mundo y ha venido deshonrando a España en las dos terceras partes de ella, extensión inicial de su dominio? Cabe convivencia pacticia y confida con gentes que más pronto o más tarde terminarían por volver a ser instrumento o carne de soviet?

Ayer, entre Italia y Abisinia, optado por el Negus; hoy, entre la fuerte voluntad civilizadora del Japon y la barbarie chino-soviética, han optado ya por ésta; y entre el santo movimiento de protesta nacional y el aherrajamiento moscovita, en España, están por los rojos o por la solución pacticia: frente al Movimiento Nacional. Es su sino. Y es que, en fin de cuentas, no se sienten medularmente nacionales. Son antinacionales o apátridas. Prefieren el servilismo de la extranjerización o el localismo cerril, la abstracción antinacionalista: todo, antes de que el nacionalismo en toda la grandeza de la palabra, un nacionalismo imperial. Prefieren la transacción y la convivencia a la Patria. Para el ideologismo no hay patrias; se coloca por encima o al margen de las patrias. La Patria no es un concepto abstracto de la Filosofía; es carne viva de la Historia. Españolismo, antiespañolismo o indiferentismo nacional: España, Anti-España o Apatria. Esto es todo. Sometido a tal piedra de toque, el equívoco se desvanece por sí solo. De hoy más, un organismo nacional, no podrá ser ya un compuesto de varios bandos en lucha, en una lucha admitida como un estado sarcástico de la paz. En una España que tiene que ser un todo indismembrable, único e íntero, no pueden seguir coexistiendo dos Españas enemigas. «As duas Hes-panhas», que con tal clarividencia, contempló Fidejuno de Figueiredo, haciendo de ellas un tan magistral análisis, pero sin vislumbrar en aquél entonces el corte de su nudo. La España que se desvanecía vencida, era el teatro de las luchas entre los españoles y los anti-españoles o los apátridas. La España que surge a nueva vida, merced a esta lucha gigantesca, coronada por la victoria, viene a dar por terminadas las luchas pequeñas pero corrosivas de una convivencia beligerante y mortal. Los antiespañoles y los apátridas, podrán tener derecho a la vida, pero no a la beligerancia y a los derechos ciudadanos, en la España una. Sólo la paz que nace del triunfo total, pleno, definitivo, es la verdadera paz; toda otra no sería sino un compás de espera para un más cruento recomienzo del drama. Las palabras del Caudillo son, así, pura y neta expresión del sentido de clarividencia. No ya porque sean de él. De él lo son porque son expresión de la serena razón, de la seguridad de la victoria, de la realidad justa. Que en esto, una vez más, se da a conocer y se reconocen.

Contra todos los dolores BAYER Cafiaspirina

Disposiciones oficiales

El «Boletín Oficial del Estado», publica las siguientes: Decreto, concediendo la libertad condicional al penado de la Prisión Central de Burgos, Antonio Piñero Villar. Otro, disponiendo pase a situación de primera reserva, don Eduardo Martín González de la Fuente. Orden anulando los exámenes verificados en los centros docentes del Estado en las provincias de Vizcaya, desde el 13 de Julio de 1936 hasta la fecha. Separando del servicio al oficial segundo del Cuerpo general de Hacienda, don Francisco Nachter Penella. Suspendiendo de empleo y sueldo durante un año, a don Luis Gil de Viacario, profesor de Instituto. Separando definitivamente del servicio, a don Federico Fazio Mauris, profesor del Instituto de Ronda. Confirmando en el cargo a don Pedro Bernaldo de Quirós, profesor del Instituto de Segovia. Separando definitivamente del servicio, a don Fulgencio Egea Abellán, catedrático del Instituto de La Laguna. Idem idem a don Pedro Armasa, profesor del Instituto de Málaga.

Dedico una hora de día a tejer un abrigo para el que, con su heroísmo, defiende tu Patria.

Dispensando que cesé de inspector regional de Obras Públicas, de la segunda demarcación, el ilustrísimo señor don José Rodríguez de Rivera, nombrándose en su lugar, al ilustrísimo señor don Enrique Pico, ingeniero inspector del Cuerpo de Caminos. Nombrando ingeniero Director del puerto de Málaga, a don Tomás Brioso Raggio.

Ordenes de la Secretaría de Guerra HABILITACIONES.—DIVISAS Los jefes y oficiales habilitados para ejercer el empleo inmediato superior, llevarán la insignia de éste en el pecho únicamente, y en la forma que está dispuesta; en las bocamangas y en la prenda de cabeza, han de ostentar la divisa del empleo efectivo que disfruten. Y se recuerda que la habilitación desaparece en el mismo momento de cesar el que la posea en el mando superior que está desempeñando. Burgos 18 de Octubre de 1937.—El Año Triunfal.—El general secretario, Germán Gil Yuste.

VOLUNTARIOS Los hombres que después de iniciado el glorioso Alzamiento Nacional se han alistado voluntariamente en las filas del Ejército lo han hecho, sin duda alguna, porque anhelaban combatir, alcanzar el honor de contarse entre los buenos españoles que, en esta guerra de tanta trascendencia para España, que se está riñendo en nuestro suelo, luchan con admirable valor y entusiasmo y derraman abundantemente su sangre en defensa de la libertad de nuestro pueblo y de la civilización cristiana. No se les debe, pues, retener en la retaguardia, que nadie pueda pensar al ver a esos muchachos con sus uniformes flamantes, paseándose por las poblaciones, que son una dolorosa excepción de nuestra juventud heroica. Por tanto, los Cuerpos en que existan soldados voluntarios que no hayan prestado servicio alguno de campaña, dispondrán su inmediata incorporación a las unidades que tengan en los frentes de combate; y en los destinos de retaguardia que alguno de ellos puedan estar desempeñando, serán reemplazados, de no ser posible suprimir aquéllos, por otros soldados que hayan sido heridos, debiéndose tener en cuenta, para hacer la designación de

PROFESIONALES Doctor Muñoz Casas Del Dispensario Oficial Antiveneréo Enfermedades de la Piel y Venéreas. GARCIA F. de los RIOS Médico-especialista en PARTOS Y GINECOLOGIA PREMIO EXTRAORDINARIO DE MADRID De la clínica del profesor Recasens ONDA CORTA - DIATERMIA C. Aranguene García-Inés Médico del Hospital de Barrantes APARATO URINARIO Y PIEL CALVO Sotelo, 5 - Teléfono 1384

Consignas de la masonería y los frentes populares La Francia oficial quiere impedir a todo trance el triunfo de Franco

TANGER.—«El jefe del Frente popular francés en Gibraltar, ha estado en esta ciudad a donde ha venido para entrevistarse con sus correligionarios. Según sus declaraciones, ha traído la misión de obtener informaciones más concretas sobre la presencia de combatientes extranjeros en nuestro territorio, con objeto de poder adoptar con estos datos la política de Francia en la cuestión de los voluntarios. Según la consigna de la masonería y del Frente popular, es impedir por todos los medios el triunfo nacional y para

ello están dispuestos a sacrificar incluso a los hermanos del Gobierno de Valencia, sin excluir a Azahar, sustituyéndolos por gente moderada; con referencia al último complot de Madrid, reconoce que todo fue amañado para apoderarse de la gente refugiada en las embajadas, a fin de impedir que su testimonio de personas cultas y con tan larga residencia, bajo el terror rojo, pueda llegar al extranjero. De esta forma, según Marco Gaztes, han copado a unas cinco mil personas.»

Hay que dar todo a la Patria, desinteresadamente, por eso espera de ti y de manera espontánea toda la chatarra que tengas.

En los frentes de Aragón Únicamente se ha registrado actividad de cañón ESPAÑA «Los pobrecillos frailes y monjas laicos» ZARAGOZA 20.—Después de cerca de dos semanas de ataques y tentativas del enemigo, la calma que ha habido hoy en los frentes aragoneses constituye una verdadera novedad. Durante casi toda la jornada la actividad en los distintos sectores ha consistido en el acostumbrado tiroteo y fuego de fusilería. Únicamente, a primera hora de la tarde, el fuego de cañón se ha intensificado por parte del enemigo para preparar un asalto a nuestras posiciones de Vértice Cillero. Después de un vivo cañoneo, en el que nuestras piezas han intervenido también en fuego de contrabatería, la infantería marxista ha intentado, en efecto, un ataque que ha sido energicamente rechazado por nuestros soldados. En ningún momento la lucha ha tenido que reñirse cuerpo a cuerpo. Sin duda, los milicianos marxistas, aún debilitados por los últimos golpes recibidos, no se atreven a atacar con la misma violencia que en días anteriores. Quizá por la misma circunstancia, el número de evadidos, aumenta cada día. Hoy pasan de 70 los que han venido a nuestro campo. En los sectores del Norte de Orma y Sabiñánigo, la actividad se ha limitado a tiroteos y cañoneos.—LOGOS.

El Departamento de Orán pedirá al Gobierno francés el reconocimiento de la beligerancia para la España Nacional Cada día nos trae un nuevo indicio que confirma nuestra creencia de que entre la Francia legítima y su Gobierno frentepopulista, existe tal divorcio que sería grande injusticia culpar al país de los atropellos que con el nuestro cometen los gobernantes franceses. Afortunadamente, el certero instinto de nuestro pueblo comprende ese desacuerdo entre la Francia oficial y la Francia real, y no hace falta insistir en el tema. ¡Hace tan poco que España padecía también idéntica situación!; Tenemos tan reciente la época que en España también se legislaba contra su propio espíritu y su propia conveniencia! Decimos esto, a propósito de un acto que se ha celebrado en Orán recientemente, y cuyo testimonio detallado nos llega a través del gran diario «Orán-Matín», correspondiente al día 18 del pasado mes. En dicho acto, celebrado en el Casino Bastrana, tomaron parte los representantes oficiales del Departamento y las fuerzas vivas residentes en el mismo. Si bien fué una reunión de verdaderos franceses, que acertaron a entender las conveniencias nacionales acordando pedir a su gobierno una conducta de acuerdo con ellas, de paso resultó un verdadero homenaje a la España Nacional, es decir a la única España, a la nuestra. Provocó la reunión el Abate Lambert, con motivo del viaje que acaba de realizar por la España Nacional. Quiso decir a sus paisanos, cuanto vivió en ella, sin perjuicios y sin apasionamientos; informarles del verdadero carácter de nuestro Movimiento; advertirles que estamos elaborando un España grande y fuerte con la cual conviene estar en buenas relaciones; desengañarles de esa pretendida malquerencia que dicen existe en España contra el pueblo francés, y, por último, como consecuencia, indicarles la orientación que deben tomar en estos momentos los franceses conscientes. Todo eso fué el discurso del Abate Lambert: para España un acto de reparación y de justicia. Para Francia un aviso patriótico. Ayudaron al señor Lambert, el vicepresidente del Consejo Nacional Oranés y delegado financiero señor Gauping, que le precedió en el uso de la palabra, y cerró el acto el señor Paul Bellat, presidente de las Uniones Latinas de la región oranesa. Ninguno de estos tres nombres deben ser olvidados por los españoles, no sólo por el servicio que rindieron a nuestra causa en el acto a que nos referimos, en el que se acordó pedir al Gobierno francés el reconocimiento de la beligerancia para el Generalísimo Franco, sino teniendo en cuenta la historia de esfuerzos en pro de la patria que cada uno de ellos ha realizado, es justo enviales un expresivo saludo de reconocimiento.

Somos unos sacrificados y ellos (los asilados) unos desgraciados. Le he hablado de libertad, ¿no? Pues mire, los niños pueden salir a jugar a la calle; el otro día fueron muchos los que llegaron un cuarto de hora tarde; ¡a las nueve menos cuarto! ¿Que habría hecho usted? ¿Caudillar y que se fuera al fraste la disciplina y se perdiese la guerra? Nada; con gran dolor tuvimos que dejarles en la calle. Pero, ¿ye usted? No hay manera de llevar hasta el fin las buenas oras. A las dos de la madrugada, creyendo algún día que era un día, o incluso mala intención, aviso a la proleja y ésta, que qué quiere usted que enseñada de educación de la niñez?, nos obligó a abrir las puertas para que entrasen los castigados. ¿Y el Consejero de Asistencia Social, no sabe nada de ello? ¿Pero hombre! ¿Qué entiende él de estas cosas? (E. I. A.)

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia En cumplimiento del decreto número 204, de 1.º de Mayo del corriente año, e instrucciones para su aplicación de 8 de igual mes, esta Cámara ha acordado prorrogar el importe de las exenciones de alquileres concedidas a los beneficiarios del preitado decreto-ley, procediendo a la cobranza de las respectivas cuotas fijadas sobre la base de un dos por mil, de los respectivos líquidos imponibles. Los datos y antecedentes que han servido de base para la ejecución de este prorrogado y extensión de los correspondientes recibos, se encuentran a disposición de todos los propietarios asociados que deseen examinarlos en las oficinas de esta Cámara. Por último se ruega encarecidamente a todos los propietarios de la capital, que para facilitar la cobranza de estas cuotas procedan en todo el tiempo que resta del presente mes, a efectuar su abono en las oficinas de la Corporación. MUY INTERESANTE Por exceso de material, se venden un taller de recauchutados y reparación de cubiertas y cámaras para automóviles. Dirigirse al número 2.313. Apartado 166. San Sebastián.

Noticias locales

Se interesa su presentación en la Comandancia Militar, para agudos de servicio de los oficiales siguientes: capitanes retirados de infantería, don Felipe Fernández Guerra y don José de Diego Diez y teniente retirado, don José Angulo Carballo.

Oficina local de colocación obrera de Burgos

AVISO A LOS OBREROS PARADOS
Todos los obreros que se encuentren en paro involuntario, deberán presentarse en esta Oficina (Avenida del General Sanjurjo, 1, entresuelo, Puente Gasset), durante los días 20, 21 y 22 del presente mes, y de diez a doce de la mañana, para proceder a su inmediata colocación.

Instrucción Pública

SECCION ADMINISTRATIVA DE PRIMERA ENSEÑANZA DE BURGOS
Relación de maestros nacionales de esta provincia repuestos en sus cargos por orden de la superioridad, sin perjuicio de la resolución definitiva que haya de recaer en los respectivos expedientes de depuración.

Junta Administrativa de Modubar de la Emparedada
Se arrienda la casa-faberna de este pueblo, el día 24 de Octubre, a las once de la mañana.

Notas militares

ASIMILACIONES
Se concede la asimilación de farmacéutico tercero, a los farmacéuticos civiles don Luis Yordi Mugueta, que presta sus servicios en la Jefatura de Farmacia del sexto Cuerpo de Ejército, y que pasa al cuadro eventual del mismo, y don Ruperto Larrañaga Oteiza, que presta sus servicios en la farmacia militar de Bilbao, y pasa al cuadro eventual del sexto Cuerpo de Ejército.

DESTINOS
Ingenieros.—Comandante don Arcenio Jiménez Montero, a la Secretaría de Guerra.
Guardia civil.—Cesa en su destino a disposición del general jefe del sexto Cuerpo de Ejército y se reintegra a los servicios propios de su Instituto, el comandante de la Guardia civil, don Antonio Escua Lois.

CASA EN BURGOS
en sitio comercial, compráramos
Ofertas por escrito a
Hijos de Felipe Pérez HARO

TELEGRAMAS DETENIDOS

En las oficinas de Telégrafos se han detenidos los siguientes despachos: De Llanes, para Saturnino González, Pajoma, 14; San Sebastián, Alonso García; San Sebastián, Esteban Díaz; Lezama, Martínez, Liana Afuera, 15; Teruel, José María Arauz; Peñaranda, Jacinto Peña; Sevilla, Doctor Hijas María.

Ecos de sociedad

Don Angel Raulita Martín, alférez provisional de Caballería: PRESENTE.
Murió por Dios y por la Patria, el día 7 del presente, en el frente de Asturias, a los 25 años de edad.
Sus desconsolados padres, don Bernardino Raulita, teniente de Caballería y D.ª Elena Martín y hermanos, dan las más expresivas gracias a cuantos asistieron a los funerales y conducción del cadáver, así como a los que se han asociado al dolor de tan irreparable pérdida.

Anisodos y licores
Aguardientes de orujo, coñacs, vermouth, vinos de Moscatel, jerez, etc. CALIDADES SUPERIORES
Moriano del Barrio
Fabrica de licores ALHONDIGA

“LICEO ZORRILLA”

Dirigido por los HH. Maristas
Concepción, 18.—Teléfono 1334.—BURGOS

APERTURA DE CURSO

Para los alumnos de PRIMERA ENSEÑANZA, el sábado, 16 de los corrientes, a las nueve de la mañana

Para los alumnos de SEGUNDA ENSEÑANZA Y COMERCIO, el lunes, 18, a las nueve de la mañana

Automovilismo Militar

Se convocan en plazas para un concurso de sargentos provisionales de Automovilismo que tendrá lugar en La Cerdilla, con las condiciones que se fijan en la disposición del 16 de Agosto próximo pasado (B. O. del Estado, número 301, de fecha del 17 del mismo mes), debiendo dirigirse las instancias al señor coronel jefe de la Inspección y Recuperación de Automóviles, Salamanca, antes del día 1.º de Noviembre próximo.

Notas de la Alcaldía

Se recuerda a los tenedores de trigo, la obligación de presentar en esta Alcaldía (Negociado de Abastos), antes del día 25 de los corrientes, declaración jurada de existencias.
En la citada dependencia municipal se facilitan los impresos necesarios.

Vacante de practicante

Pro renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de practicante del pueblo de Avellanosa del Páramo, con el haber anual de noventa fanegas de trigo, 120 pesetas de titular, casa-habitación y libre de todo impuesto.
Las solicitudes se dirigirán al señor alcalde de dicho pueblo hasta el día 31 del actual.

Sección Móvil de Vacación Veterinaria núm. 6 Anuncio

El próximo día 26, a las diez de la mañana, tendrá lugar en el Mercado de Ganado, del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, la venta en pública subasta de un caballo y seis mulos del Ejército dados de desecho, y de 40 cabezas de ganado caballar, mular y asnal, procedentes de recuperación al enemigo, siendo por cuenta de los compradores el importe de este anuncio.
Burgos 18 de Octubre de 1937. II Año Triunfal.—El veterinario primero, Paulino Macías, Rubricado.

Subasta de taberna

El 24 del actual, a las 14 horas, se arrienda la casa taberna en pública subasta, bajo el pliego de condiciones que obra en el Ayuntamiento o en su defecto, el 31 del mismo, a la misma hora.
Burgos de Colina a 20 de Octubre de 1937. II Año Triunfal.—El alcalde, Nicolás Sanz.

GOBIERNO CIVIL

Descando este gobierno civil que sus disposiciones no eigan en desuso por ovido, recuerdo a todos los que puedan tener interés en el bando del mes de Julio referente a Hoteles, Pensiones y Casas de Huéspedes y en el del mismo mes referente a aquileros, que deben ayudar al cumplimiento de las disposiciones de dicho bando, denunciando a mi autoridad cualquiera trasgresión que observen, contribuyendo de esta manera a normalizar la vida en la capital y en la provincia.
El gobernador civil

MULTAS

El señor gobernador ha multado con 300 pesetas, a Crescencia Arce y Arce, por infracción del bando de su autoridad de 26 de Julio y haber cobrado con exceso el hospedaje de dos señoritas que acudieron a Burgos con motivo de la concentración del día 12, y con 25 pesetas a Leo Quintana Bra, por infracción del reglamento de hospederías.

Vida oficial

VISITAS AL PRESIDENTE DE LA JUNTA TECNICA

En el día de hoy el general Jordana, ha recibido las siguientes visitas:
Excelentísimo señor intendente general, señores marqués de Urquijo, Hisnola, Sr. Luján, don Emilio María de Torres, don González Aranzamendi, Ramón Fernández de Córdoba y Reñón, Zircio del Valle, comandante de Caballería, don Luis Cabanillas, don Eugenio Escriche, ingeniero, señor Ubierna.

Por la mañana
Por la tarde
Por la noche
Jandilla
A todas horas
Jandilla
AVANCE

Suscripción para el Patronato Anti-Tuberculoso

Suma anterior, 25.507,93 pesetas.
Don Baltasar Rodríguez, de Sasamón, 20 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Aguas Cándida, 42,10; idem idem de Rucandito, 42,50; idem idem de la Piega, 25; idem idem de Castrejón, 25; alcalde y varios vecinos de Padilla de Arriba, 97,20; Ayuntamiento y vecinos de la Junta de la Cereza, 250; Ayuntamiento de Aforados de Moneo, 500; Ayuntamiento y vecinos de Berberana, 78; idem idem de Junta de Oteo, 250; idem idem de Jurisdicción de San Zadrnil, 100; idem idem de Medina de Pomar, 500; Ayuntamiento de Merindad de Castilla la Vieja, 250; Ayuntamiento y vecinos de Merindad de Montija, 50; idem idem de Merindad de Sotocueva, 125; idem idem del Valle de Manzanedo, 100; idem idem de Villarcayo, 500; idem idem de Junta de Traslalana, 100; idem idem de La Gallega, 18; idem idem de Moncalvillo de la Sierra, 11,50; Ayuntamiento de Aranda de Duero, 500; idem de Salas de los Infantes, 250; alcalde de Meca, 50; Ayuntamiento de Mecerreyes, 25; Ayuntamiento y vecinos de Salas de Burba, 90,75; Ayuntamiento de Castildegado, 51; Ayuntamiento y vecinos de Medina de Pomar (segunda vez), 878.
Total, 30.661,98.
Continúa abierta la suscripción en el gobierno civil.

Ayuntamiento Constitucional de Cardenadijo

El domingo próximo, día 24 del actual, y hora de las once de la mañana, tendrá lugar la subasta de la casa taberna del pueblo de Cardenadijo.
Cardenadijo 20 de Octubre de 1937.—El alcalde, Inocencio Pino.

Diario de avisos

Notas religiosas
SANTOS DE MAÑANA
Hilarión, Cayo.
CULTOS
JUEVES EUCARISTICOS.—Comuniones en las distintas parroquias y conventos.
A las seis de la tarde, hora santa en la parroquia de Santa Agueda.

Boletín Oficial

Extracto del número correspondiente al día de hoy:
Gobierno civil.—Circulares trasladando órdenes publicadas en el “Boletín Oficial del Estado” en relación con los débitos de agricultores en favor de los Pósitos y creando las Juntas provinciales de Precios.

Intensando el envío de los documentos que se citan en relación con los acopios de piedra con destino a la conservación del firme de la carretera provincial de Alto de Balarlo a La Aguilera.

Declarando oficialmente la existencia de peste porcina y viruela ovina en Rojás de Bureba y Valle de Oca y Oquillas, respectivamente.

Declarando oficialmente extinguida la epizootia de sarna caprina y la enfermedad de peste porcina en Valle de Mena.
Diputación provincial.—Participando que se han remitido a los Ayuntamientos, folletos, conteniendo los pensamientos y opiniones del excelentísimo señor don Emilio Moha Vidal.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Ayuntamiento

LIBRAMIENTOS
Don Antonio Sánchez Goñi, don Anselmo Llamas, don Virgilio P. Canales, don Alberto Santamaría, Auto-Eléctrico, Alfares Castellanos, Audión, don Benito Diez, don Bonifacio Dueñas, Casa Roján, Casa Marín, Casa Marcos, Casa Hernández, Casa Murguía, Calzados Pérez, Compañía de Aguas, DIARIO DE BURGOS, Electric Industrial, El Poverir de Burgos, Electrica de Burgos, don Epifanio Escudero, don Eustaquio Villaverde, don Felipe de la Viuda, Garage Hispano, Garage Moderno, don Gil Diez, Hijos de S. Asenjo, Hijos de Moliner, C. Portugal, Hija de Isidoro de la Fuente, Hijo de Maximino Rodrigo, Hijo de V. Arnáiz, Hijos de Santiago Rodríguez, Hijo de R. Jiménez, Imprenta Burgalesa, Imprenta Lozano, Imprenta de Polo, don Ignacio Palacios, don Jerónimo Rodríguez, don Jacinto Manrique, J. Ibáñez, don Justo del Río, don Ladislao Merino, don Luis Pérez Rueda, Lara, don Mariano García, don Mariano Esteban, don Manuel Agtón, don Orestes Pavón, don Pedro Carcedo, don Paulino P. Cagigas, don Román Caraz, don Samuel Manero, Sastreía Barrio, Sucezor de Rufino S. González, Sucezor de Rufino S. González, Sucezor de Rufino S. González, Sucezor de Esteban Villamiel, Siervas de Jesús, Viuda de Justo Martínez, Vidriera Burgalesa, don Victor Vázquez, don Vicente P. Canales, don Victoriano Sáez, don Vicente Tapia, Viuda de A. Blanco.

Registro civil

DEFUNCIONES
Ciriaco Arribas Arce, de Huérmeces, 83 años, Barrio Guineo, 29.
Emilia Sáez Pablos, de Burgos, 76 años, Francisco Salinas, 15.
María Teresa Sáez Juez, de Burgos, 15 meses, Pasaje de la Flora, 9.
Carmen García Guzmán, de Pamplona, 65 años, Alonso Martínez, 7.
NACIMIENTOS
Everardo Sánchez Saiz, Carlos Ortega Herranz.

Servicio Meteorológico Español

Boletín del Observatorio de Burgos del día de hoy.

BAROMETRO

A las siete de la mañana, 761,1.
A la una de la tarde, 758,5.
A las seis de la tarde, 457,3.

TEMPERATURAS

Máxima a la sombra, 15,3.
Mínima a lasombra, 6,0.

DIRECCION DEL VIENTO Y VELOCIDAD

A las siete de la mañana, NE-1/8.
A la una de la tarde, NE-0/8.
A las seis de la tarde, NE-1/8.

TERCER ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don Ignacio Vallejo Gómez,
sobrante pagador de Obras Públicas, que inó de esta provincia,
falleció el día 21 de Octubre de 1934,
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
Q. F. P. D.
Sus hijos, D. Amando (topógrafo del Instituto Geográfico) y doña M.ª del Carmen; hijos políticos, D.ª Mercedes López de Garayo y don José Manuel de Nicolás (médico-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Valladolid); nietos; hermanos políticos; sobrinos, primos y demás familia
Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.
Las misas que se celebren mañana, jueves, en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad, altar de la Dolorosa, de nueve y media a once y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Burgos 20 de Octubre de 1937.

EL SEÑOR
D. Laurentino Franco Rábanos,
capitán de la Guardia civil,
murió gloriosamente por Dios y por España, en el cumplimiento de su deber, el día 11 de Octubre de 1937, en el frente de Jaca
Q. E. P. D.
Los Exomos. Sres. General Jefe del VI Cuerpo de Ejército; Comandante Militar de la Plaza; Coronel, Jefes y Oficiales del 12.º Tercio de la Guardia civil;
su desconsolada esposa, doña María Fernández Ortiz; hermanos, Damiana, Aurelio, Segundo y Guadalupe; padre político, don Marcelino Fernández; hermanos políticos, Máximo Prieto, Mercedes Corral y Patrocinio Melgosa
Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al entierro y funeral que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, el primero, mañana, día 21, a las cinco de la tarde, y el segundo, el viernes, día 22, a las once de la mañana, por cuyos actos de piedad les quedarán eternamente reconocidos.
Burgos 20 de Octubre de 1937.
Casa de lute: Concepción, núms. 20 y 22, 3.º.
El duelo se despiden en el sitio de costumbre.

EL SEÑOR
D. Laurentino Franco Rábanos,
capitán de la Guardia civil,
murió gloriosamente por Dios y por España, en el cumplimiento de su deber, el día 11 de Octubre de 1937, en el frente de Jaca
Q. E. P. D.
Los Exomos. Sres. General Jefe del VI Cuerpo de Ejército; Comandante Militar de la Plaza; Coronel, Jefes y Oficiales del 12.º Tercio de la Guardia civil;
su desconsolada esposa, doña María Fernández Ortiz; hermanos, Damiana, Aurelio, Segundo y Guadalupe; padre político, don Marcelino Fernández; hermanos políticos, Máximo Prieto, Mercedes Corral y Patrocinio Melgosa
Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al entierro y funeral que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, el primero, mañana, día 21, a las cinco de la tarde, y el segundo, el viernes, día 22, a las once de la mañana, por cuyos actos de piedad les quedarán eternamente reconocidos.
Burgos 20 de Octubre de 1937.
Casa de lute: Concepción, núms. 20 y 22, 3.º.
El duelo se despiden en el sitio de costumbre.

TARIFA Anuncios económicos TARIFA

LOCACIONES
PELUQUERIA. Se necesita un oficial que sepa cumplir con su obligación. Informes, en Belorado, Ismael García.
SE NECESITAN dos oficiales y un aprendiz en el taller de cerrajería de Mariano Vélez.
SE NECESITA mecánico bien impuesto para imprenta. Informes, Vitoria, 2, bar.
SE NECESITA oficial peluquero, adelantado. Razón, San Cosme, 1.
SE NECESITAN operarios, cerrajería Juan López, Tinte, número 2.
NECESITO un acarteador en el molino de Presencio. Para tratar, con Diego Martínez.
PLANCHADORAS se necesitan en la Tintorería Masip.
HORTELANO: Que sepa bien el oficio, con muy buenos informes, se desea colocación, en la finca de don Antonio Moliner, carretera de Vitoria, Burgos.

CHICO se necesita para recados. Calvo Sotelo, 8, tienda.
DEPENDIENTE se necesita. Domingo de Pablo, Plaza Mayor, 59.
«EL RÁPIDO». Zapatería Castrillo. Se necesitan oficiales zapateros, Santa Clara, número 2.
DEPENDIENTE para el stradior y chico para recados. Dirigirse con buenas referencias, a Casa Diez.
SE NECESITA oficial de barbería, bien impuesto, en la barbería de Gregorio Secano. Espolón, 8.
SE NECESITAN oficiales para modista en Casa Regent, bien impuestas en el oficio, serán bien retribuidas.
DEPENDIENTA impuesta en el ramo de comercio, buenas referencias y chico para recados, se necesitan. Informarán, esta Administración.
SE NECESITAN buenas oficiales y ayudantes de modista. Hermanas Castellanos, Santander, 3, tercero.

APRENDIZ y aprendiz adelantado, se necesitan en el comercio de tejidos «El Zamorano», Prim, 22.
PANADERIA Santanderina. Se necesita un obrero panadero, siendo preferible que sepa cocer. Jornal, 9 pesetas.
CHICO de 14 a 15 años, se necesita. «La Cocina», Almirante Bonifaz, 4.
DEPENDIENTE se necesita, bien impuesto. Bazar Martínez, Plaza Mayor, 37-38, Teléfono, 1388.
HUESPEDES
MATRIMONIO busca dos habitaciones amuebladas, con derecho a cocina, preferible alrededores de Burgos. Ofertas, esta Administración, número 35.
SE DESEAN tres huéspedes a pensión o sólo dormir. San Gil, 8, tercero, izquierda.
SE ALQUILA habitación. Razón, Santa Clara, 14, segundo.

TRASPASOS
SE TRASPASA herrería instalada en auto centrado, en importantes condiciones. Informes, Santa Cruz, 28, taller.
SE TRASPASA bar. Informará, Mariano del Barrio, Alhóndiga o calle Santander, 36.
TRASPASO almacén de carbones y carpintería usados. Plaza Santa María, 8.
VENTAS
LABRADORES: Los mejores arados Brabant y giratorios de todos los tamaños, con vertedera «Triplex»; gradas de muelles, rejas y flejes de gradas planos y estrangulados, los encontrará en Casa Griguelmo, Merced, 6 y 8, Burgos.
SACOS vacíos usados, compro. Casa Diez.
AZULEJOS, zócalo y moldura azules y blancos. Casa Diez.

NERBI. Estos aparatos medidores, son la solución definitiva de todos los problemas que presenta la venta al detall de aceites de todas las clases, vinos, alcoholes, petróleos, aguarrás, etc. Precios, catálogos y demostraciones, Ignacio Palacios, Almacén de Coloniales y Vinos, depositario, exclusivo para Burgos y su provincia.
BICICLETA de señora, en buen uso, se desea adquirir. Informes, en esta Administración.
SE VENDE una bicicleta marca «Arelia», en buen uso. Emperador, 11, Tomás Villamartín.
SE VENDE perra de caza, a toda prueba. Razón, San Juan, 56, tercero, izquierda.
COMPRO gafarones en buen uso y botellas de litro, de varios modelos, Mariano del Barrio, fábrica de licores. Alhóndiga.
SE VENDE perra perdiguera, con tres cachorros, Arco San Esteban, número 8, Aurora Marín.

VENTA o corta de leña para carbón, en Monte de Las Cortas. Tratar, José Lázaro, Plaza de Prim, 2, Burgos.
VARIOS
DEBILIDAD NERVIOSA. De todos los remedios, el que nunca falla: Cura rápida de la IMPOTENCIA. Pida libremente gran solvencia científica. Se remite gratis, enviado franco. Laboratorios, Apartado 33, Sevilla.
TRANSPORTISTAS: Se desea destacar el transporte con camión, de 1300 metros de piedra caliza, en término de Olmos de Atapuerca, con un recorrido de 15 kilómetros por carretera. Dirigirse, a Andrés Adrover, calle Mayor 197, Palencia.
SE VENDEN tres vacas, raza lechera, dos paridas y otra abocada a parir, las dos de tercer parto y la otra del primero y un toro de dieciocho meses. Para verlas y tratar, con Fortunato Castañeda, en Padilla de Arriba.

La situación

En Asturias. El frente oriental

Una vez perdida la línea del Sella, que tan concienzudamente tenían fortificada los rojos asturianos, y en la que tanta confianza habían depositado, la desmoralización ha prendido en sus filas y los que no son cogidos prisioneros o se presentan espontáneamente, han emprendido la retirada perseguidos de cerca por nuestras tropas. Los leones se han convertido en liebres.

La persecución es el complemento de una batalla victoriosa y sin ella no se saca el fruto debido del triunfo, aunque en la actual guerra, por la necesidad de ocupar todo el terreno, para evitar que queden a retaguardia partidas armadas, no siempre se puede llevar a cabo.

Nuestras columnas, desde que han pasado el Sella las del norte y alcanzado el Nalón del sur, han emprendido una marcha vertiginosa hacia el corazón de Asturias.

Este último río, corta la provincia en diagonal, pasa por Pola de Laviana y Sama de Langreo, rodea a Oviedo a unos cuatro kilómetros al sur, pasa por Trubia y volviendo hacia el norte, desemboca en Pravia, después de servir en su último trozo de separación entre nuestras posiciones y las del enemigo.

Deja, pues, el Nalón al norte la parte más rica de Asturias, la más poblada y en la que se encuentran las principales ciudades.

En esta zona, ya muy reducida en extensión, es donde están operando nuestras tropas, llevándose por delante al ejército enemigo, que por momentos se desmorona.

La columna que opera por la costa, en una marcha rapidísima, ocupó Colunga, evitando de este modo que los rojos consumasen su destrucción, que ya habían comenzado, y continuando su marcha sin detenerse, cayó también por

sorpresa sobre Villaviciosa, a la que asimismo ha librado del martirio. Inmediatamente detrás de esa columna marcha otra, que va limpiando los pueblos que va dejando a los flancos y a retaguardia la primera, que de ese modo puede avanzar con más desembarazo y rapidez.

Por el centro, desde Arriandas y siguiendo el curso del río Piloña, avanza otra columna, que ayer rebasó Infesto por el sur, al mismo tiempo que otra procedente de Campo de Caso avanza hacia el norte, a darse la mano con la anterior y estableciendo la comunicación entre los frentes oriental y meridional, y cerrando una enorme bolsa, en el extremo de la cual quedan los Picos de Europa y acaso algunas unidades rojas que no se hayan apercibido a tiempo de la encerrona.

La última columna, que sigue el curso del Nalón, ha pasado Riosoco y se encuentra a unos ocho kilómetros, en línea recta, de Pola de Laviana.

No queda, en realidad, más que un frente de ataque, el oriental, en el que nuestras tropas, en tres direcciones, hasta ahora paralelas, van desfilando y persiguiendo al enemigo de este a oeste e internándose en la provincia, sin encontrar apenas resistencia.

Villaviciosa se encuentra en línea recta a unos 15 kilómetros de Gijón, pero eso no quiere decir que las columnas que por allí operan vayan a caer inmediatamente sobre la capital de la Asturias roja, pues de aquella villa parte, además de la carretera que conduce a Infesto, que una vez ocupado éste, carece de valor estratégico, otra que se dirige a Pola de Siero, y el alto mando, según sus planes, sabrá por cuál ha de enviar sus tropas.

PARA BELLUM

El valor de nuestros caballeros soldados está reconquistando España, palmo a palmo, a costa de torrentes de la mejor sangre. Señoras del ejército de retaguardia: sed dignas de los caballeros soldados ayudándoles en cuanto sea posible; ahora, cooperando de modo eficaz, eficiente, generoso, a la «compañía de abrigo al combatiente» que patrocinó la esposa de nuestro Generalísimo, padre de los españoles. Ella quiere ser «madre del soldado» y tú, que quizá lo eres, imita tan noble ejemplo.

En los frentes del Norte

Villaviciosa, en poder de nuestras tropas. De las cuatro poblaciones más importantes de Asturias, tres están ya en nuestro poder

ARRIONDAS 19 (doce noche).—La lucha en Asturias constituye la de mayores dificultades en esta campaña. Se ha tenido que operar en el más infame terreno montañoso que existe en Europa. Se tiene que vencer a un enemigo tan duro y tan feroz como los chamuscados de Asturias que son—en igual modo—daque las brigadas de choque que defienden Madrid—lo mejor y lo más aguerido del llamado Ejército rojo.

Y sin embargo, el porcentaje de bajas en las filas nacionales es tan reducido, que linda con lo increíble. Ha habido operaciones de importancia, en las que el enemigo ha desalojado sus magníficos baluartes inexpugnables, cedidos grandes extensiones de terreno, sin que hubiésemos tenido, por nuestra parte sino un reducido número de heridos leves. Podríamos asegurar que por cada uno de nuestros muertos les hemos causado más de diez. Esto al contar los muertos que los rojos consiguen retirar ni los que ellos mismos entierran en el campo de batalla, ni los que mueren en los hospitales.

Ya en otra ocasión hemos recordado cómo antes estos macizos montañosos de Asturias fracasaron las invictas legiones de augustos y águilas imperiales de Napoleón, a pesar de que los combates de aquellos tiempos no tenían dinamita ni ametralladoras. En un terreno análogo a este fue aniquilado el ejército victorioso de Carlomagno. En la historia de la estrategia de todos los tiempos se consideraban estas montañas asturianas como una barrera infranqueable. Y es ahora, por primera vez en el transcurso de los siglos, que el genio de nuestros generales ha logrado vencer en este terreno a un enemigo enturquecido hasta la desesperación, concienzudamente preparado en sus parapetos formidables, entre las escarpaduras de las montañas, cubiertos por techos extranjeros y abastecidos hasta la saciedad de armas automáticas, explosivos y municiones y artillería.

Decía en mi columna de ayer, que se avanzó lo efectuaban nuestros soldados en forma, y lo decía así porque a ello me daban derecho los últimos magníficos «empujones» que iban debilitando cada vez más la resistencia de las montañas rojas.

Hoy, en este día glorioso y afortunado, para las tropas de España, ha caído en nuestro poder Villaviciosa y yo no sé a esta hora el punto o la línea que han alcanzado los bravos guerreros de Navarra que consiguen tan definitivo triunfo para las armas del Generalísimo. Esta sola conquista bastaría para que todos los españoles recordásemos en lo sucesivo la fecha de hoy como decisiva para el triunfo de la nueva España sobre

la Asturias roja. La conquista se lleva a cabo con una rapidez insospechada y era de ver cómo se llegaban a nuestros soldados grupos muy nutridos de milicianos en derrota que deponían las armas cansados de luchar por un ideal falso y temerosos de volver a enfrentarse con los soldados y voluntarios que acudilla el general Franco.

Digo que hubiera sido delicado para justificar nuestro júbilo la conquista de Villaviciosa, pero es que además, ha quedado en nuestras manos Infesto y he aquí como de las cuatro poblaciones más importantes de Asturias, tres están ya en nuestro poder, y la otra, Gijón, ve acercarse a pasos agigantados el momento de su liberación.

No puedo precisar ni creo que pueda hacerlo nadie, el número de prisioneros y pasados a nuestras filas, ni la cantidad y calidad del material apresado. Digo, eso sí, lo que ya afirmaba ayer: si el tiempo no empeora mucho, la guerra en Asturias, es cuestión de pocos días.

No quisiera hoy dejar de mencionar—aunque esto sea repetición de lo que el parte oficial diga—los nombres de todos los pueblos que han sido conquistados durante la jornada. Ya se que omitiré muchos nombres, pero con los que diga y la noticia que doy a mis lectores, de que a última hora de la tarde no se conoce la situación de algunas de las columnas, porque el avance en el día de hoy se hacía con enormes dificultades de las que eran presunibles, podrá el lector darse cuenta exacta de lo magnífico que para nuestras armas ha sido el 19 de Octubre, de nuestro Segundo Año Triunfal: Corbián, Poladura, Luces Sales, Faño, Villar, Usta, Castiello Bajo y Alto, Lillera, Bernus, Couliedo Riera, Lastres, Piñera, Mones, La Cueva y San Vicente. Así como la carretera de Oviedo a Campo del Caso, Gausedo, Miravalles, Tordo, Carda, Carda, Montofío, Barzana, Seballo, Sello, Alenes y Calleja.

Hasta ahora, cada macizo montañoso convertido en baluarte de los rojos, y cada fortificación y cada línea defensiva, han exigido un minucioso estudio por parte de nuestro Alto Mando para orillar dificultades y realizar maniobras envolventes para desconcertar al enemigo.

Peró la marcha victoriosa de nuestras tropas, por el corazón de Asturias, ha adquirido ya un ritmo acelerado y una velocidad de record.—LOGOS.

Leed la sección de **Anuncios económicos** en ella encontraréis lo que necesitáis.

Los caídos en esta Santa Cruzada

Circunstancialmente me hallaba fuera de Burgos, cuando inesperadamente me enteré de que otro nuevo mártir de la patria, luchando como un bravo, había encontrado la muerte gloriosamente en el frente de Aragón, lugar conocido por Vajescalera.

Este nuevo mártir se llamó en vida Enrique López del Pecho, capitán de la gloriosa arma de Infantería.

En plena niñez ingresó en la Academia de Infantería, alcanzando la alta distinción de capitán, por su extraordinaria aplicación. A los 16 años salió alférez, a la cabeza de su promoción, y unos años más tarde pidió voluntario para África, tomando parte en la traza de Alhucemas, a las órdenes del prestigioso teniente coronel Valenzuela, que junto a él halló gloriosa muerte, cuando él fué herido. Fué condecorado con dos Cruces y dos Medallas de sufrimientos por la Patria y otras valiosas condecoraciones.

Al advenimiento de la trágica República magónica, pidió el retiro, y cuando los sucesos de Octubre del año 1934 y a la sazón de hallarse en Barcelona estudiando la carrera de ingeniero industrial, viendo que la Patria se encontraba en inminente peligro, se incorporó voluntariamente de nuevo al ejército, desarrollando una labor tan eficaz, que mereció la felicitación de sus superiores, y la prensa patriótica de la Ciudad Condal ensalzó.

En la actualidad estaba terminando la carrera de ingeniero industrial. Cuando el levantamiento de nuestro glorioso Movimiento Nacional, se le había confiado un importante servicio, pero debido a los traidores de la Patria no le pudo llevar a efecto. No obstante, desde el «Cristóbal Colón» supo defender con verdadera fidelidad y heroísmo la sagrada misión de defender a su sagrada Patria.

Hace próximamente dos meses, logró escapar de las iras de Moscú, y con grandes penalidades pudo esquivar la vigilancia de que era objeto, volviendo a su patria, ya que iba dispuesto a todo y nada más de llegar a su patria chica pidió voluntario para el sitio de mayor peligro.

Trató afable, cariñoso, simpático y caritativo, con todos los que tuvimos la dicha de tratarle. Modelo de hijo, mirando por sus hermanos como si fuera un segundo padre.

Que Dios le haya cogido en su seno, y que recoja el premio de la mansión celestial, para los que en vida supieron defender con gran tesón la religión y la Patria.

Francisco Urrea

Maderas
FABRICA DE ASERRAR
Sucesor de Valdivielso y Compañía
Madrid y San Pablo
Teléfono 1329 - BURGOS

Estación de Burgos

Relación de los vagones que han de ser puestos al descargo a las ocho horas del día 21 de Octubre de 1937.

Se 1.º y número del vagón, V. C. 6032. Expedición, sin. Procedencia, Montilla, Mercaderes, s. r. e. Consignatario, Calleja, M. 3734. 9188. Araya, Hierro, S. S. Marcos.

X. 13066. 1243. La Miseria, leña. Intendencia, K. 6918. 1370. Salinas, s. r. e. C. Diez.

U. 1120. 590. Fuentes de Oñoro carbón. B. Gómez.

3862. 1835. Córdoba, aceite. Calleja, K. 15093. 4070. Montilla, aceite, B. García.

J. 2232. 2432. Villarramiel, pieles, S. Ibáñez.

X. 13652. 8772. Pauterrade, carbón. Al portador.

K. 15633. 3609. Los Corrales, alambre, A. Lucía.

K. 2754. 2364. Zorzoza, radiadores, S. Ibáñez.

Los tres últimos vagones ya figuraron en relación de ayer.

Burgos 20 de Octubre de 1937.—II Año Triunfal.—El jefe de estación, V. Hernández.

Caja de Ahorros Municipal de Burgos
Fundada el día 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y con la garantía del Excelentísimo Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

INTERESES QUE ABORA:

En imposiciones ordinarias	el 2'50 por 100 de interés anual
En imposiciones a plazos de seis meses	el 3 . . . por 100
En imposiciones a plazos de un año	el 3'50 por 100
En cuentas corrientes a la vista	el 1'25 por 100

CAPITAL DE IMPONENTES
En 31 de Diciembre de 1936 20.634.309'61 pesetas
En 30 de Junio de 1937 22.866.602'67

Noticias por radio

COMPANYNS, EN VALENCIA

PARIS.—El presidente de la Generalidad de Cataluña Companyns, se ha trasladado ayer a Valencia. Lleva al parecer, como misión, la de resolver el grave problema de orden interior de Cataluña y la cuestión de sus relaciones con el Gobierno de Valencia. Companyns pretende que ningún partido tenga ninguna preferencia en el Gobierno de Cataluña.

SIGUEN LLEGANDO AVIONES ROJOS
SALAMANCA.—Un español recientemente salido de Cataluña, cuenta que desde que ha sido reforzado el aeródromo de Figueras, llegan muchos aviones rojos. El pan tigre faltando. Todos los días llegan a Perpignan decenas de aviones de la zona roja para comprar víveres.

La acción adoptada por Companyns al querer abandonar la presidencia de la Generalidad y la salida de España de Portela Valladares con dirección a París, ha causado gran sensación, aumentando el pesimismo y haciendo oír a la gente que la situación es, sin duda, grave.

AVIADORES INGLESES EN ORAN

ARGEL.—Según comunican, han llegado a Orán 300 pilotos ingleses que van a tomar parte en los servicios de vigilancia del Mediterráneo. Parece ser que van a ser divididos en tres grupos: uno para Orán, La Línea y Argel.

SE LLEVAN LOS HIERROS DE VENTANAS Y BALCONES

BARCELONA.—Se ha dado una orden a los pueblos de Aragón, para que se entreguen los hierros de los balcones y las ventanas, pues dicen «necesitan para la guerra».

LA EVACUACION DE PRESOS

VALENCIA.—El inspector general de Prisiones ha dado una orden del Ministerio de Justicia, diciendo que en la semana próxima serán evacuados de Madrid todos los presos, excepto los que faltan para que sean juzgados.

LOS «CALLEROS DE ESPAÑA»

ZARAGOZA.—En el tren rápido han llegado esta tarde a Zaragoza, procedentes de Bilbao, los «Caballeros de España», en número de 250, estuvieron presos durante la dominación roja en una de las prisiones de Bilbao. Los acompañaban numerosos familiares y amigos.

En la estación fueron recibidos por autoridades, Comisiones del Ayuntamiento, Diputación provincial, Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Zaragoza, Misiones Ciudadanas, Caballeros del Pilar, Damas de la Corte de Honor de Nuestra Señora la Virgen del Pilar, entidades y asociaciones católicas y numerosísimo público. Los prisioneros con sus familiares y amigos, fueron objeto de entusiástico recibimiento por parte del pueblo zaragozano.

¿NO SERA UNA NUEVA TRAMA DE LOS ROJOS?

MADRID.—La Policía ha descubierto una organización fascista. Han sido detenidos 34 individuos.

CAOS MONETARIO

PARIS.—El caos monetario en Cataluña se explica en el siguiente anuncio aparecido el día 14 del corriente, en «La Vanguardia» de Barcelona, anuncio que dice: «Pueblos catalanes; compra lotes y colecciones de billetes, ofertas: Ros, 5, segundo, de cuatro a cinco de ja tarde».

BELARMINO PONE A SALVO A SU FAMILIA

BAYONA.—Ha llegado, procedente de Asturias, la familia del capitán rojo español, Belarmino Tomás.

MATRICULAS GRATUITAS PARA LOS MUTILADOS

SEVILLA.—El Instituto de Córdoba ha acordado con el Ministerio de Guerra que se conceda la gratuidad de las matrículas para los mutilados de guerra que lo soliciten.

La Diputación ha felicitado al Claustro por este patriótico rasgo.

MALAS IMPRESIONES

PARIS.—Aumenta el pesimismo en vista del resultado de la reunión del Comité de no intervención verificada ayer.

Existe la impresión de que la sesión de hoy terminará con un fracaso.

Requisitoria

Manuel Saavedra, hijo de Ramona (padre desconocido), natural de Mesurueda, Ayuntamiento de idem, provincia de Lugo, soltero, profesión labrador, de veinte años, vistiendo uniforme militar, procedido por deserción, ocupará en el término de ocho días ante el alférez juez instructor, don Narciso González Ruiz, residente en Rodiezmo (León) bajo el apercibimiento de que de no efectuarlo, será declarado en rebeldía.

Rodiezmo 12 de Octubre de 1937.—II Año Triunfal.—El alférez juez, Narciso González Ruiz.

Crónica judicial

SENTENCIA ABSOLUTORIA
En la causa procedente del juzgado de Instrucción de Briviesca, que se ha seguido contra Baltasar Ruiz Mallaina y José Ruiz Ruiz, se ha dictado sentencia por esta Audiencia, absolviéndolos libremente del delito de desorden público de que fueron acusados, declarando de oficio las costas causadas.

Casa Munguía

Plaza Mayor, 42
Primera casa en brillos y confortación para caballero, señora, jóvenes y niños
PASERÍA - BASTURREA



Estos tres últimos vagones ya figuraron en relación de ayer.

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

El domingo, 17 del corriente y bajo la presidencia de las camaradas delegadas inspectoras, Ricarda Canalejo y Antonia Naya, y con la asistencia de la jefe provincial, Trinidad Sánchez, secretaria provincial, Luisa G. Antolín y jefe local Reginal Fernández, se reunió la Sección Femenina.

Empezó haciendo uso de la palabra la camarada Ricarda Canalejo, la cual habló a las afiliadas en términos patrióticos y elevados, recordándoles con frases vívidas y elocuentes un sin fin de actos hechos y detalles de los realizados por nuestros bravos camaradas de la Falange en Santa Bárbara Somosierra, Alto de León y otros muchos frentes, donde se portaron y lo están haciendo actualmente esos camaradas orgullo nuestro, que dieron su vida por España, esa España Una, Grande y Libre que todos deseamos.

La Falange, dijo también, está en sus puestos de servicio en una disciplina admirable, dedicándose a los trabajos rudos y pesados de la retaguardia para ayudar a los nuestros, que cavaron luchando por la noble causa del Imperio.

A continuación hizo uso de la palabra la camarada Antonia Naya, haciendo hincapié en las palabras de la camarada anterior. Después basó su charla en la actuación de la mujer en la retaguardia. Nos hizo saber que pedimos prestar una ayuda eficaz en todos los sentidos, en los hospitales concionando a los heridos, de los que algunos de ellos han perdido algún miembro de su cuerpo, para creamos la España que el ausente nos trazó e hizo añular. En los talleres, confeccionando la ropa, con el fin de que los que luchan no pasen frío y tengan con qué cubrir su cuerpo de los rigores del invierno. En Auxilio Social, asistiendo a los niños, que por azares del destino no tendrían que llevarse a la boca, y que en él, sin distinción de ninguna clase, con la ayuda de nuestros camaradas lo han realizado, y en fin, en muchos otros. Dijo que no nos debía importar perder algún rato de nuestras diversiones, pues de la misma manera que nuestros camaradas dan la vida en los frentes por la España Imperial, la mujer nacional-sindicalista debe asistir con su trabajo y sacrificio al poder ayudar a la Patria.

A continuación, la camarada Canalejo, dió lectura, a los puntos de Falange de la mujer, haciendo un breve pero elocuente comentario y pequeña aclaración de cada uno de ellos.

Al terminar de hablar las camaradas delegadas, se verificó el juramento de la Falange y todos los camaradas, brazo en alto y la mirada puesta en nuestra bandera y en el retrato del Ausente, prestado con el mayor recogimiento, juramento a la Falange.

Por último, se cantó el Himno con inmenso entusiasmo, dándose los gritos reglamentarios.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

¡HERNIADOS!

Gabinete ortopédico, con taller de su propiedad, del conocido y acreditado ortopédico **JESUS DE GRADO**
Plaza de Prim, 24, 1.º derecha.—BURGOS

Se construyen y arreglan toda clase de aparatos ortopédicos. Últimos modelos en piernas y brazos artificiales. Aparatos para corregir piernas y pies torcidos. Corsés ortopédicos para el mal de POTT y derivaciones de la columna vertebral. Plantillas para pies planos. Toda clase de fajas contra la obesidad, síndico (obesidad, descenso de estómago, eventraciones y medicables para cada caso).

Aparatos herniarios sistema "TAISMAN"
construidos especialmente para cada caso, garantizando la absoluta contención de la hernia.

Precios económicos.—Horas: de diez a cuatro